

# carta a los discípulos

**D**iez años después el ritmo de vida de San José, en Costa Rica, es confortante. Diez años antes era desesperante. En la realidad el ritmo ha cambiado poco, pero mi capacidad para apreciarlo ha mejorado. En el aeropuerto cada quien tiene que arreglarse por sí mismo con las maletas sin ejercer su autoridad de viajero sobre los servidores que en otras partes abundan como una plaga. No hay grandes lujos y tampoco se ven grandes carencias. El nivel medio parece modesto y no se notan contrastes deslumbrantes. A cambio de emociones fuertes se ofrece un panorama confortante de edificios modestos, casitas sin alardes y servicios suficientes. Uno no se siente superior a ningún vecino y tampoco se siente inferior. Hay una confianza respetuosa que resulta relajante.

La Casa Sede de la Fraternidad es limpia, luminosa y funcional. La mayor parte de su espacio lo ocupa un restaurante vegetariano atendido con sencillez y buen gusto. En la planta alta hay una sala para practicar Yoga, con baños, una oficina y un minisantuario. Se siente la eficiencia sin lujos. Nada más lo necesario.

Me hospedan en una casita de campo, de dos pisos, en la ladera de un monte que domina el

desde  
Murcia, España,  
a mediados de la  
primavera del/94

paisaje de la ciudad. El paisaje es armonioso, sin huellas de cataclismos telúricos ni de ríos embravecidos. Hay cañadas y casitas esparcidas entre árboles florecidos y hierbas remozadas por la primavera; cielos limpios y aire aromado y fresco; lo demás es tiempo, tiempo para mirar, para leer, para pensar, para sentirse ser.

En San José, participo en un curso de Capacitación para directores de escuelas Iniciáticas y Preiniciáticas, con gente sentada a la usanza oriental sobre cojines en el piso. El ambiente es democrático y respetuoso. Cuesta trabajo establecer distinciones jerárquicas, pero al mismo tiempo uno siente necesidad de precisar su pensamiento entre la multitud de doctrinas, filosofías, disciplinas, propuestas pacifistas, ecologistas, espirituales, sociales y políticas que pululan en el ambiente, al amparo de la tolerancia democrática. Comienzo por definir mi propia razón de estar ahí y de actuar como iniciado:

-Soy solamente un iniciado, no estoy terminado,- explico -, por esto mismo no tengo nada concluyente que decir u ofrecer. Estoy iniciado en la búsqueda de lo sagrado y mi búsqueda se apoya en la consciencia de lo humano, o sea, que mi naturaleza humana anda

en busca de su propio Ser. Mi pretensión es la de ser un Ser Humano consciente de su naturaleza total. Vengo a compartir, a dar y a recibir, a ofrecer algunas experiencias a cambio de las que ustedes han alcanzado. Así, espero que nadie saldrá disminuido y que todos podremos mejorar nuestra información y nuestra conciencia. No deseo imponer nada a nadie; tampoco me siento obligado a aceptar nada que no quiera aceptar. El asunto que nos ha reunido aquí es la Iniciación como sistema de desarrollo humano, y considero que es conveniente que comencemos por tratar de ponernos de acuerdo sobre lo que llamamos Iniciación, pues a esta palabra se le dan significados que exceden sus alcances. Pienso que la Iniciación es simplemente un constante comienzo en un mundo donde nada se crea ni se destruye y todo se transforma.

El Universo, la Naturaleza y los Seres Humanos, estamos condenados a la transformación; sin embargo, somos Seres que no se crean ni se destruyen, Seres eternos, obligados a iniciarse y a reiniciarse como humanos. Tal vez por eso podemos existir como individuos en el Universo.

Es en este punto donde la Iniciación deja las puertas abiertas a la imaginación y el lenguaje toma caminos caprichosos que se adentran en campos de leyendas y de fantasías. Los Iniciados, entonces, aparecen como seres míticos, a veces sublimes y a veces demoniacos, donde se confunden sus perfiles con de los chamanes. Ambos hablan de lo sagrado y para ambos lo sagrado tiene significados diferentes. El Chaman llama sagrado a lo que ignora: el árbol es sagrado, la montaña es sagrada, el río es sagrado, porque existen y están ahí y no sabe porqué existen y están ahí. En cambio, los Iniciados consideran lo sagrado como *Potencial Puro*, sin límites de Espacio ni de Tiempo, presente en el eterno presente de todos los Seres.

**C**ali, Valle, Colombia. Las doce de la noche.

Ha llovido durante días enteros y el camino de acceso al Ashram del Paraíso parece estar en la época del diluvio. Lo que menos esperamos es que alguien nos espere a esa hora. Pero ahí están. Los abrazos comienzan a campo abierto con Celia Baptista, de Brasil, y siguen uno tras

otro en una larga fila que se abastece de afecto, racionado durante más de un año.

Nos asignan una habitación con baño, nueva y limpia, con las comodidades estrictamente necesarias, lo cual es un lujo todavía en la mayoría de nuestros Ashrams. Vamos a dormir y a las pocas horas comienza la armonización en la nueva sala de usos múltiples, ya casi terminada. No hay gimnasia con bastones porque los bastones se usaron para los andamios de la construcción. Luego sale el Sol y el Ashram se convierte en una tarjeta postal con montañas que parecen una gran ave de acero azul translúcido, que empolla diminutas casitas de paredes blancas y techos rojos sobre un rópón de hierbas encendidas con verdes jubilosos.

Siguen cuatro días de trabajo intenso con lluvia, caminos enfangados y cursos diversos y excelentes que atrapan la atención de unos ciento cincuenta Getuls que ignoran el mal clima y escuchan música en los amaneceres, practican gimnasia, Yoga, Ceremonial y Meditación entre curso y curso y disciplina y disciplina, y acarrear sillas por un módulo a otro, cruzando el Ashram de lado a lado. La gente se las arregló para vivir, convivir y dejar vivir, durante los desayunos, los almuerzos y las cenas.

Cada uno cumplió lo suyo, en lo individual y en lo colectivo, y las heroínas y los héroes, como sucede a menudo, fueron los encargados de la cocina, pues además de los Getuls habían bastantes familiares, invitados y mirones en vacaciones de Semana Santa. Nadie se quejó y todos se sintieron agradecidos. La calidad del Octavo Encuentro de Getuls fue la calidad humana de quienes asistieron a él.

**E**l Ashram de El Paraíso mostró notables adelantos en cuanto a infraestructura y organización. La nueva casa para moradores permanentes, el edificio de dormitorios y la Sala de Usos Múltiples resultaron funcionales y adecuados para el clima, la topografía y el paisaje de la zona. Todo mostró una fuerte inversión de dinero que en su mayor parte ha sido aportado por el sector de Palmira. La Hermandad reconoció el esfuerzo que se ha hecho con la presencia de delegaciones numerosas de Argentina, Brasil, Chile, Perú.

Ecuador Bolivia , Venezuela, México y Estados Unidos de Norteamérica

La excelencia de los Cursos de actualización dictados por el H. Consejo Iniciático a través de la M.R. Getuls Norma Díaz y el R. Gag Pa Marisa León, la calidad de los Talleres en varias especialidades y los trabajos de Cámara Iniciática, reafirmaron en todos los presentes la seguridad de que la Gran Fraternidad Universal y la Orden de Iniciados que la promueve, han entrado en una nueva etapa de crecimiento individual y grupal.

**S**e han ido todos. Solamente quedan los

Ancianos y tres o cuatro Hermanos rezagados. El Ashram está silencioso y luce en toda su belleza. Al escribirlo me acuerdo de la Hermana Glicinia, de Brasil, que me embromaba diciendo que yo era un *Guru* especializado en Ashrams desiertos, porque en la mayoría de las grabaciones de video que hacia los Ashrams parecían vacíos. De algún modo era cierto.- Lo que sucede es que mientras hay gente en los Ashrams mis grabaciones son un fiasco. En los mejores momentos, cuando ya casi tengo localizado el ángulo y estoy esperando que las voces o la música coincidan con la acción o el cuadro que estoy enfocando, no falta alguien que me quiere hacer conversación:

- Bonito, Maestro, ¿ cierto ?

Me hago el sordo

- Me gustaría hacerle una preguntita, ¿ sabe ?

Sigo concentrado en el visor de la cámara como si se tratara de un asunto de vida o muerte. Entonces el conversador comienza a intrigarse con lo que me está llamando la atención y mira hacia donde apunta la cámara. Luego se coloca a mi espalda y trata de mirar por el objetivo metiendo la nariz por encima de uno de mis hombros y luego por el otro hasta que consigue moverme y mover la cámara. Volteo para mirarlo con una mirada feroz y me encuentro con su sonrisa de oreja a oreja:

- Bonito, ¿ cierto ?

- ; Hum !, -bufo- , y vuelvo a cuadrar la cámara. Pero ahora aparece una muchacha contemplando los árboles y el cielo con arrobamiento en el lugar donde debería estar la Cámara de los Gag Pa y levanto la cabeza con sorpresa para cerciorarme de que no es una alucinación. Ella percibe mi sorpresa y me sonríe lánguidamente como si quisiera decirme sin palabras:

- ¿ Verdad que así está mejor ?

Volteo para otro lado con todo y cámara y mis ojos se topan con una nube espléndida, de color gris rojizo con gradaciones magentas y filos dorados ; qué buena suerte ! me digo para mis adentros y comienzo a manejar el *Zoom* para darle encuadre perfecto, pero no me sale. Cada vez que lo intento mis ojos y la cámara dan un tirón hacia la derecha, hasta que escucho una vocecita que me dice:

- Quiero darte un besito, maestro, - me dice, mientras tira de la pernera de mi pantalón -. Me agacho rápidamente y le hago un cariñito a la niña en la mejilla y vuelvo a lo de la nube. ¿ La nube ? Sólo encuentro un revoltijo de trozos grises y magentas de nubes que bien podrían pasar por un trozo gigantesco de carne descompuesta y sanguinolenta.

Si, Hermana Gli, soy un videasta de Ashrams vacíos. ¿ Ha visto qué bien me salen ?

**S**algo mañana para Lima, maestro, ¿se le ofrece algo ? -

- ¿ Cómo va a viajar ? -le pregunto - calculando el tiempo que va a tardar mi correspondencia en llegar a Lima

- De aquí iré a Palmira. Ahí tomaré otro bus para ir a Cali. En Cali abordaré bus hasta Ipiales y cruzaré la frontera con Ecuador en taxi hasta llegar a Tulkán. De ahí iré a Quito y de Quito seguiré en otro bus hasta Huaca para entrar en Perú y en otro bus llegaré a Lima. Calculo hacer unas 70 horas de viaje

Me quedé pensativo. En el Encuentro de Getuls hubo gente que llegó desde países mas lejanos que Perú. La mayoría viajaron en avión,

y hubo quienes lo hicieron por tierra. ¿Qué los movió? No hubo promesas ni amenazas. Simplemente querían convivir con los Hermanos de su grado y con el maestro. El clima no los favoreció, pero de todos modos estuvieron contentos, a pesar de la lluvia y de los caminos lodosos.

- Son gente fuerte,- pensé.

El Sol no se dejó ver durante los días del Encuentro, pero reapareció espléndidamente en los días que siguieron. Casi siempre pasa así. Es como si la Naturaleza quisiera probar a quienes pretenden superarla sin dejar de obedecerla. Cada uno se prueba a sí mismo y se da cuenta de lo que puede superar y de lo que todavía está fuera de su alcance.

- ¿Cómo me gustaría que los Hermanos que estuvieron aquí trastabillando entre el lodo y la lluvia en las noches, vieran los verdes luminosos de la grama pintados sobre el fondo azul translúcido de las montañas y el valle del Río Cauca envuelve en bruma lechosa sus tierras, y también, los atardeceres que hacen explosión en juegos pirotécnicos de colores magentas y granas entre nubes negras y jirones de cielos de esmeralda!

El Paraíso está desierto nuevamente. Es tiempo de grabar videos.

**A**rmenia. "la Ciudad Milagro" de Colombia, debe el milagro de su existencia a su clima y a su Raza "Paísa", a su clima templado y lluvioso y a su gente trabajadora y pulcra.

La Fraternidad es propietaria de una casa en uno de los mejores barrios de la Ciudad y su gente proviene principalmente de los jóvenes egresados de la universidad. Los Gag Pa Felix y Elizabeth Camacho han realizado un trabajo ejemplar que ha resistido las turbulencias y los folklorismos llegados de otras regiones. Tal vez por eso la Fraternidad de Armenia tiene dificultades para entender los efectos que esas tendencias han producido en otros sectores de la Institución. La luchas lunares y solares, y los desencuentros entre *Calpullis* y Colegios de Iniciación, desde aquí parecen novelas de Don

Gabriel García Márquez, el creador de Macondo.

**B**ogotá es otra cosa. Ahí todo es posible.

Pero ahora lo posible es bueno. El edificio de la Carrera Sexta (No. 47-24) ha mejorado desde la última vez que lo visité, lo mismo que la actitud de sus ocupantes. El estilo Bogotano, culto, sentimental y quisquilloso, se ha comenzado a amalgamar con el estilo iniciático solar, abierto, pragmático y alegre de los Hermanos *Mexicanotes*, de los *Superargentinos* y de los *Españolísimos* que aparecen a menudo por aquí:

- Me gustaría, muy honorable maestro, que usted hiciera alguna declaración sobre una noticia reciente que nos informa que un *Gurú* de la *Magna Fraternitas Universalis* ha reconocido el grado de *Gurú* a su esposa, - me pidió un Hermano Getuls de Bogotá

- Cada línea, sendero, vereda o vericuetto, puede dar títulos a quienes transitan en ella, - le respondí -. Eso hay que respetarlo. lo que no hay que olvidar es que en la Línea de Iniciación Real, Solar y Viviente cualquier reconocimiento, título o Grado se cuenta a partir de la iniciación de Yamin. Si alguien desea ser reconocido como Iniciado real tiene que comenzar por la Escuela de Yamines con el objeto de que pueda estar informado sobre el significado de la Iniciación Real. En Iniciación Real está decretado que no hay impedimentos para que las mujeres puedan ser reconocidas con el Grado de Gelong. No hay ninguna indicación mas.

Otro Hermano, en forma muy comedida, me preguntó:

- Muy honorable maestro, quiero agradecerle su honrosa presencia en nuestro país y especialmente su visita a Santa Fe de Bogotá. Quiero, también, aprovechar la generosidad de sus luces para esclarecer un asunto que me preocupa: ¿ que nos indica usted que hagamos para resolver la situación de algunos dilectos hermanos que han militado en la Suprema Orden Del Acuarius por muchos años y que no están de acuerdo con la forma en que se maneja la Orden después de la desaparición física de nuestro muy recordado y Sublime Hermano

Mayor y se han retirado para mostrar su inconformidad ?

- En la actualidad existen, mas o menos, 5 mil millones de Seres Humanos en nuestro mundo y una gran cantidad de ellos están buscando una opción de calidad total de vida como la que ofrece la Suprema Orden del Acuario a través de la Gran Fraternidad Universal. -le expliqué-. Lo mas sensato es ocuparnos de los millones de Seres Humanos que simpatizan con le trabajo que estamos haciendo y dejar que nuestros Hermanos inconformes pongan en práctica alguna opción mejor. En caso de que lo consigan debemos pedirles que nos instruyan. Entretanto, hay que seguir trabajando con la mayor calidad que podamos. Es todo.

**T**ena es el lugar donde se está construyendo

el Ashram de la Hermandad de Bogotá. Es una zona que ha comenzado a interesar a las autoridades porque tiene cualidades para convertirse en reserva ecológica. Eso quiere decir que es un lugar bello y bueno para la vida, para la buena vida. La Hermandad ha comprado 4 casas prefabricadas para usarlas como dormitorios y está convirtiendo todo el Ashram en un jardín despejado, un poco al estilo del nuevo Ashram de Cuautla, pero en terreno ondulado, con césped, sala de usos múltiples y piscina. La experiencia los ha convencido de que, por ahora no convienen las fincas agrícolas, sino los centros culturales y recreativos.

En Tena pude observar el trabajo del Gag Pa Carlos Arturo Carbajal en la línea del Yoga. Me pareció bien y, a reserva de observar sobre la marcha sus resultados, considero que puede incluirse en el Yoga para Ashrams, en un nivel primario. La propuesta se ciñe a la tradición oriental, pero es viable para el Yoga Solar Iniciático de la Nueva Era si se eliminan las visualizaciones, revelaciones, sonidos y fenómenos psíquicos, dando preferencia a la concientización profunda de sí mismo por encima de los fenómenos sensoriales magnificados por medio de estados alterados de conciencia. La idea es conseguir la *expansión* de la conciencia sin alterarla para profundizar la relación de *Atman* con *Paramatman*, es decir, del *Yo-Ego* que sirve de *Centro* a lo

humano con el *Yo-Ser* que mantiene el *Centro* de vida individual dentro del infinito *potencial latente* del Ser-Todos-los-Seres. Este tipo de prácticas solamente se harán dentro de los Ashrams y serán dirigidos por instructores autorizados por Maestros o por los propios Maestros.

**P**aris, 21 de abril, en plena Primavera. ¿

Dónde leí un poema de los Campos Elíseos en Primavera ? Debo haberme equivocado. Tal vez los luminosos Campos Elíseos de que hablaba el poeta estuvieran en alguna colonia elegante de la Ciudad, de México. Porque aquí, en París, *Les Champs Elyses* están grises y fríos, sobre todo si se llega directamente desde Colombia. Ya me lo decía un español que me saludó en la sala de pasajeros en tránsito del Aeropuerto de Madrid:

- ¿ Es usted el Maestro Marcelli ?

- Así acostumbran llamarme algunas personas afectuosas

- Serrano, musicólogo, - dijo, sin mas, y me estrechó la mano haciendo gala del estilo seco y directo de algunos españoles. Enseguida agregó:

- Voy a Colombia, ¿ a dónde va usted ?

- A París. Estoy de paso. Vengo de Colombia. ¿ Nos conocemos de alguna parte ?

- Deja usted una flor cálida por una flor fría. Soto me habló de usted en México. Bueno, hasta pronto.

Pensé que hablaba de París en sentido figurado, pero no, realmente se trataba de una Primavera fría y gris. La Catedral de Nuestra Señora, la Torre Eiffel, la Tumba de Napoleón, el Arco del Triunfo, el Teatro de la Opera, la Sorbona y una multitud de reliquias históricas pasaron frente a mis ojos algo desdibujadas con trazos grises sobre adoquines grises bajo cielos grises. Todo en Gris: el Río Sena, ; hasta los cuadros y los dibujos a colores de los artistas de las orillas del Sena se veían grises ! Le hice saber a Rosita mi decepción y ella se limitó a decirme:

- Quitate los anteojos oscuros que traes desde Colombia

- ¡ Ah !

Bueno, pues sí, el paisaje se animó un poco, tal vez porque entonces caminábamos por el Bulevar de Saint Michele, al lado de la Abadía de Clhuny y había mas gente y las librerías estaban abiertas y los lotes de libros de ocasión se exhibían en las aceras guiñandome los ojos de sus bellas portadas mientras la gente enfundada en chaquetones oscuros seguía pasando y disfrutando de sus conversaciones y de sus ocasionales encuentros sin molestarse en molestar a los demás. Cada quien a su aire y con buen aire, como en el conocido lema de *Libertad, Igualdad y Fraternidad* sin aspavientos, con buena educación, agregaría yo, que estoy acostumbrado a las miradas burlonas, bobaliconas o inquisitivas de gente afecta a meterse en asuntos que no son suyos.

El contraste con América Latina, vía Centro América y Colombia, se sentía fuerte, sin dejar de tener los mismos móviles. Tal vez la diferencia estaba en el refinamiento. Todavía tenía frescas en la memoria las fresas con crema dulce - ! exquisitas ! - de " La Alpina " en Sopó, al norte de la Sabana de Bogotá, cuando en París me sirvieron nuevamente fresas con crema. Lo mismo, sí, pero con las fresas sin las molestas semillitas superficiales que las acompañan, la crema batida y suave y unas pocas hojitas de yerbabuena para darles color y frescura. Lo mismo en todo y en todo lo mismo, pero un poco mejor, y ... *a la tierra que fueres has lo que vieres*. En la convivencia que tuvimos en las afueras de París dije un poco más de lo mismo y lo dije un poco mejor, creo yo.

Cambiar de opinión es de sabios está dicho. Bueno, por algo hay que comenzar para llegar a sabio. El Sol me hizo cambiar de opinión. Salió el sol y todo recuperó la imagen poética, literaria, pictórica, escultórica y etcétera, que siempre ha tenido París entre las personas cultas.

Ya camino al aeropuerto vimos de cerca y a todo color lo que antes habíamos visto en gris hasta que el tránsito de vehículos nos atrapó, como en cualquier ciudad moderna, y tuvimos que escabullirnos sigzagueando entre los autos

para no perder el avión para Estocolmo, vía Amsterdam.

**E**ntrar en una ciudad a media noche y despertar por la mañana con el cielo iluminado por el Sol es siempre una experiencia impactante. Así sucedió en Estocolmo.

Aquí hay chilenos, bolivianos, argentinos, peruanos, colombianos y uno que otro mexicano de la Gran Fraternidad Universal, pero muy pocos suecos. Lo mismo observé en París y ya antes lo había visto en los Estados Unidos de Norteamérica y en Dinamarca. En España, Italia, Suiza o Alemania es menos notable, pero no falta por ahí algún latinoamericano, lunar o solar, que hace lo que puede, y parece que puede muy poco, pero lo cierto es que de algún modo influye presentando opciones válidas para la condición humana en nuestros tiempos. Naturalmente, existen en su contra prejuicios y hay tendencia a minimizar sus esfuerzos por considerarlos de poco provecho económico o de pocos alcances frente a las instituciones estructuradas a través de miles de años, o del conjunto de grupos espirituales que proliferan en cualquier país.

Sin embargo, a medida que se intensifican las crisis económicas, sociales, y existenciales, la actitud de estos pioneros del pensamiento iniciático en la Nueva Era del Aquarius se hace notar con respeto, pues presenta soluciones lúcidas y viables para cualquier estrato social o individuo en particular.

En Suecia la Fraternidad existe como un grupo formado por elementos que militan en otros grupos, incluyendo a los de otras *líneas* de la Fraternidad. Y es que en Suecia los conceptos de libertad y de fidelidad o lealtad son diferentes a los de Latinoamérica o de otros países. Aquí se puede vivir en pareja legalmente sin necesidad de casarse, y también de cambiar de pareja a voluntad de la pareja, sin demasiados problemas. Algunas parejas me comunicaron su deseo de casarse iniciáticamente y cuando les dije que era necesario tener algún certificado de casamiento civil me aseguraron que eso no es requisito indispensable en su país. No hablamos mas del asunto, pero tengo la impresión de que

consideraron que la iniciación era abusiva en ese sentido

La verdad es que con el frío que hace por aquí, el erotismo no necesita ser controlado, sino estimulado. A cada pareja que trabaja con empeño se le acredita una ayuda económica por cada nuevo hijo que concibe, y aún así hay escasez de niños.

De todos modos, la Naturaleza se defiende y erige por aquí algunos monumentos humanos dignos de admiración. Tal vez por eso los latinoamericanos aficionados al arte se vienen a vivir por aquí, si es que no hacen escala en París donde también hay muchos monumentos y mas calor, pero con menos concesiones legales. Cosas de la Ley de compensación, pienso yo.

Aquí dicté dos charlas en una sala bien acondicionada dentro de un edificio construido especialmente para dar conferencias, con multitud de salas, que dan la impresión de que la cultura también puede producirse en serie y cotizarse a precio alzado, pues cada sala cobra alquiler por horas y quienes asisten a las conferencias pagan por escucharlas. Es algo diferente a lo que se hace en Latinoamérica donde poco falta para que los que escuchan conferencias cobren sueldo.

Pero también, el estilo sueco de hacer cultura exige profesionalismo. No se vale el mexicanismo ; *ahí se va y para el santo que es con un repique basta !* Hay que hacer las cosas con excelencia para no quedar como *Gurú subdesarrollado*. Con esa intención hablé, y creí que lo había hecho bien, hasta que la Hermana Valenzuela me mostró un número de la Revista "Uno Mismo", ya conocida por la colonia chilena de Estocolmo, donde se publica una entrevista que me hicieron hace más de un año en Chile y en la que digo casi palabra por palabra lo mismo que dije en las charlas de Estocolmo.

Decididamente, necesito actualizar mi repertorio.

El Gag Pa Olivera tuvo la gentileza de llamarme a Estocolmo para decirme que en Latinoamérica no habían organizado bien mi jira de trabajo y que a eso se debía la confusión para obtener visas y abordar aviones. Se lo agradecí sinceramente, sobre todo porque en

Latinoamérica ya me habían hablado de lo mismo en sentido inverso y de ese modo todo quedó igual. Son cosas del oficio de "Elefante Blanco", que es el símbolo del Sat Chellah. Lo único malo es que mi altar por primera vez anda extraviado en alguna línea aérea y llevo varios días haciendo el Ceremonial de memoria y con elementos improvisados.

**A**yer por la tarde llegamos a Copenhague a bordo de un avión de la TAP Air Portugal. Como siempre, pedimos comida vegetariana desde que reservamos el boleto y después lo reconfirmamos ya en el aeropuerto. Todo quedó bien entendido y ya en vuelo no hubo comida vegetariana. Este incidente no tendría importancia de no ser porque se está repitiendo a menudo en diversas líneas aéreas. Es bueno tomar precauciones. Es posible que se deba a los problemas económicos que padecen en estos tiempos las empresas aéreas. Sin embargo, compañías como la Varig brasileña, la KLM Holandesa, la Aeroméxico de México, las Líneas Aéreas del Cobre Chilenas y las líneas Norteamericanas, entre otras, si cumplen sus ofrecimientos.

Es conveniente que los *vegetariacuarianos* se enteren bien de lo que ofrece cada línea y que hagan sus reservaciones comprando todos los boletos de sus viajes a una sola línea, pues ahora resulta que, en Europa, es mas económico comprar un boleto de ida y vuelta que uno sencillo, y en Estados Unidos de Norteamérica pueden conseguirse los pasajes por la mitad de su costo nominal si se compran con un mes de anticipación.

La Primavera llegó a Copenhague. El césped estaba verde y el sol brillaba más a menudo que en Estocolmo. La temperatura andaba en unos 15 grados y la gente se veía animada. Los autos mantenían las luces encendidas todo el tiempo para dejarse ver y disminuir los accidentes de tránsito. Las señoras de la Asociación de Mujeres Latinoamericanas y Danesas me invitaron, por intermedio de Rosita Leybi y de Clara Vázquez, a dar un curso de Desarrollo Humano que es lo que está de moda y nos favorece porque, precisamente, es de desarrollo humano que hemos venido hablando en los 33 años que tiene la Línea Solar de la Fraternidad.

**D**el aeropuerto de Madrid fuimos directamente al Ashram de San Martín de Valdeiglesias. Llegamos cerca de la media noche, con un clima espléndido y muchos Hermanos acostumbrados a dormir de madrugada. Abundaron los abrazos de oso y los besos a dos mejillas. La Familia Acuariana tenía copado el Ashram.

El cambio que se ha operado en la Hermandad Española se nos hizo presente desde el comienzo del Primer Encuentro de la Suprema Orden del Aquarius en Europa. No es nada espectacular, simplemente hay más confianza y menos rudeza al hablar de la Iniciación Real y de sus Iniciados. No es que todo esté claro del todo. Simplemente la Hermandad se ha convencido de que la Línea Solar es Solar, independientemente de que haya quienes, con todo derecho, prefieren ser Lunares, marcianos o Gays, es decir que las cosas son como son y a la luz del sol no se oculta nada.

La atmósfera del Ashram era vibrante y cálida, en parte por el comienzo real de la Primavera y en parte por la seguridad y el entusiasmo que fluía en el entorno. Vimos caras conocidas y muchas otras que comienzan a hacerse conocidas. Caras con cuerpos de todas las edades y también, almas jóvenes y almas ancianas, caras de gente que comienza a iniciarse y gente ya iniciada de mucho tiempo atrás. Lo más notable fue ver, en Europa, caras de niños y de adolescentes, las nuevas caras de la GFU/SOA.

**E**n la Casa Sede la GFU de Madrid me pidieron que hablara de "La Pareja Humana" y se suscitó cierto rechazo a mi modo de pensar por parte de algunas "parejas" de lesbianas y de homosexuales que se sintieron excluidos de las parejas convencionales de hombres y de mujeres. Sin ánimo de ofenderlos, tuve que dejar claro que la Iniciación considera que para superar a la Naturaleza hay que obedecerla primero, y que la Vía Natural para la realización de los Seres Humanos incluye a la pareja humana manejada con sabiduría.

Naturalmente, existen otras vías para la realización de los Seres Humanos que excluyen a la pareja, como sucede en muchas de las vías religiosas, pero que tampoco aceptan a "parejas" del mismo sexo.

Parece cruel o anticuado hablar así en Europa y en estos tiempos, y uno se expone a parecer retrógrado o mojigato, pero es conveniente dejar claro desde el principio que la Iniciación Real no es algo inventado o artificial para respaldar a una doctrina o filosofía, sino simplemente es un esfuerzo para vivir de acuerdo con las leyes de la vida para adquirir conciencia y conectar a la vida con su fuente, con el *potencial puro*, sin tiempo ni espacio, de su Ser, y que para conseguirlo es práctico unir las dos mitades del Ser, la femenina y la masculina, en una sola experiencia de Ser, sin dejar de ser un hombre y una mujer.

Es claro que estos fenómenos no deben servir de pretexto, ni mucho menos, para menoscabar la dignidad natural de los Seres Humanos.

Ya con las maletas alineadas en la puerta para ir a Barcelona, Don José Luis Hernansaiz, el respetable Getuls, me mostro un rimero de diplomas con membretes del H. Ayuntamiento de Madrid y sello de la Escuela de Animación "Alborada", de la GFU, donde se reconoce la capacitación de "Monitores" de animación cultural. Brevemente me explicó Don José Luis que la "Animación Cultural" es para aprovechar el creciente Tiempo Libre que la ciencia y la tecnología están proporcionando a la población para mejorar su cultura y darle oportunidad de aprender a vivir mejor.

La dirección de esta nueva escuela está a cargo de la Gagnán Olga Hermoso, hermana de Mercedes, la Getuls, Esposa de José Luis.

Pienso que este trabajo encaja perfectamente dentro del proyecto general de la GFU y de la SOA y que constituye una forma amable, juvenil y efectiva para la reeducación humana y no tardará en adoptarse en los diversos sectores gfeusinos. El trabajo de animación cultural abarca toda la gama de actividades de la Fraternidad y de algunas otras que practicamos poco y que son efectivas, como el campismo y el excursionismo.

**B**arcelona nos recibió con una estupenda comida vegetariana preparada con eficiencia suiza, sabor francés y abundancia italiana por Marianne Guenat ( Antes Weidmann ), en la casa de Don Miguel Artés, el mago, que se encontraba ausente y había tenido la gentileza de ceder su casa para que disfrutáramos la noche que íbamos a pasar en la ciudad.

A los postres la conversación se animó y apareció el tema de la GFU/SOA vista por los ojos de una sociedad de cuyo nombre no me acuerdo y que se dedica a investigar todo lo que se hacen las sectas religiosas y tiene suficiente credibilidad como para ser consultada por la UNESCO, según dicen. La conversación sacó a relucir todas las pifias de las jerarquías solares, lunares y anexas. Lo más notable fueron los supuestos títulos académicos y esotéricos del doctor Serge Raynaud de la Ferriere que fueron inventados por él o por sus discípulos. Luego aparecieron los títulos falsos de sus discípulos, su vida privada, sus escaramuzas verbales y escritas, etcétera, puestas al día con una precisión que hasta a los más informados nos sorprendieron.

Para mí la mayor sorpresa fue que alguien tuviera interés en enterarse cómo es la parte baja de nuestro cuerpo sin ocuparse de mirarnos el rostro. No oí ningún concepto favorable, pese a nuestro empeño en ser mejores Seres Humanos. Era evidente que se trataba de alguna fiscalización "religiosa" de un grupo dedicado a defender la obra de Dios desde las simas inconmensurables de su fe. La información era cierta, pero su interpretación era tendenciosa. Hice algunos comentarios:

- Cuando conocí al Hermano Mayor, Don José Manuel Estrada, no tuve ningún interés en pedirle sus credenciales, títulos o recomendaciones espirituales. Me limité a escucharlo. Me pareció un hombre sabio, más sabio que todos los hombres que yo había conocido. Después lo vi actuar en condiciones adversas y comprendí que *era un hombre muy hombre*, como dicen los campesinos mexicanos. El me habló con sumo respeto de su maestro, el doctor Serge Raynaud de la Ferriere y para mí fue suficiente. A lo largo de 33 años he seguido las enseñanzas de los dos hasta donde he podido,

que no es mucho, y he llegado a la conclusión de que eran Seres Humanos excepcionales.

Ellos me hicieron comprender la dignidad de la vida y de los Seres que la vivimos. Les debo mi reconciliación con la vida y con la fuente sagrada que la anima, mi reconciliación conmigo mismo como Humano y como Ser y por extensión, mi reconciliación con los Seres Humanos y la Naturaleza que los sustenta.

Ellos no aportaron ninguna doctrina o filosofía especial, simplemente nos pusieron en la pista del encuentro con nosotros mismos dentro del *super orden implícito* de la vida universal. La Institución que ha comenzado a organizarse en torno a sus enseñanzas, se ha constituido *con el objeto de unir en un conjunto armónico a todos los grupos o personas que trabajan para mejorar la condición humana (...) sin prejuicios de credos, razas, sexos o posiciones (...) sin predicar ningún nuevo culto ni canalizar los espíritus...*

Nunca nos dieron verdades reveladas. Nos indicaron *que* y nos dejaron que descubriéramos *como*. Eso es lo que estamos haciendo. Ciertamente, hemos cometido errores y estamos a caza de ellos para corregirlos, pero también hemos tenido aciertos. Lo que sucede es que estamos tomando una nueva actitud frente a la vida, tratando de ajustarnos a sus leyes, y eso a veces parece escandaloso a quienes consideran que la sociedad actual y sus costumbres son las mejores que pueden darse.

La comida terminó con muy buen ambiente fraternal, tal vez por la magnífica comida y la sazón de Marianne.

FRATERNALMENTE,

**SAT CHELLAH J.  
MARCELLI**

P:D: Continuamos la jira por Castellón de la Plana, Murcia, Granada, Santa Cruz de Tenerife y varias ciudades de Italia antes de regresar a México para asistir al QUINTO ENCUENTRO MUNDIAL PARA LA FRATERNIDAD.